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⇩ 最新組合情報をアップしてます！
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＜新年度を迎えて＞
新入社員33名が入社された。新しい仲間とし
て温かく迎え入れていただきたい。
国際情勢は不安定、コロナ禍となり3度目の春。
グローバルにつながる経済の変動は我々の生

活にも影響を及ぼす。主権者・当事者の意識をもつことが、組合
の運動理念『豊かに生きる』を実現することにつながる。
＜本日の議題について＞
春闘、労対委員会答申ともにグローバル半導体企業の新たな
労働環境にふさわしい「人への投資」「労働条件」とは何か、労
使で論議した内容である。今春闘は月例賃金に拘った交渉を
通じて、9年連続となる賃上げにつながった。この「Win-Win」の
流れを続けるには、全員が当事者意識と覚悟をもって力を結集
する必要がある。新年度も事業計画を達成し、会社のプレゼン
スを上げ、堂 と々賃上げと労働条件の向上を要求できるようにし
たい。

4月22日に第3回職場統括委員会を長岡京講堂とTeamsをつないで開催しました。
山本委員長、進藤長岡京市議の挨拶のあと、今期春闘集約と新たな人事制度・労働条件
福祉に対する答申批准を中心に審議が行われ、全議案とも全会一致で可決されました。

①第３回職場統括委員会議長選出に関する件
②2022年総合労働条件改善闘争集約に関する件
次の内容にて集約しました。
●賃金水準の改善額
　2,000円／月 （仕事等級傾斜）
●退職金・年金拡充
　6pt／年（6千円相当 一律）
●NSP水準改善・
　年齢別最賃水準改善・初任給引上げ

2022年度から新制度の適用が決まりました。
●人事制度（等級・評価・報酬）‐23年度より適用
　等級は現行体系を維持、評価・報酬は加点/相対評価へ
　賞与は交渉方式から業績連動へ移行（原資4.5ヶ月以上）
●福祉制度
　独自の確定拠出年金制度（22年12月）、カフェテリア
　プラン水準維持、法改正への対応（介護・育児）など

・マニュファクチャリングセンター組織変更について 
・活動報告（２０２２年１月～２０２２年３月） 
・会計報告（２０２２年１月～２０２２年３月）

③ＮＴＣＪにおける新たな人事制度・労働条件福祉に対する答申批准
に関する件

山本委員長より
＜時局（府・市政状況）＞
京都府の西脇隆俊知事の2期目
当選への支援に感謝申し上げる。
長岡京市においては3月市議会
で令和4年度予算が確定、過去
最高額となった。自治体収入も
元々は市民の税金であり、自治体
にてどう活かされているか、皆さ
んも関心を持って欲しい。
＜矢田わか子議員の活動＞
国会で精力的な活動をされてい
る。第204通常国会の記録にはコ
ロナ対策、デジタル改革、子ども・子育ての取り組み
などが紹介されている。我々のために尽力されて
いる矢田さんの2期目の当選に向けて一緒に取り
組んでいきたい。

進藤議員より

審議事項

報告確認事項
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▲長岡京会場

議長▶
（山田職場統括委員）
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公式HP･SNS（Facebook・Twitter・YouTube）もご覧ください

矢田わか子の政策コラム

矢田議員が掲げている政策の3本柱「働く」「暮らす」「育てる」の中から、
国会で審議されている等のホットな話題を選び、政策コラムとしてお届けします。

2000年4月に介護保険制度がスタートしましたが、今
日も様々な問題が浮かび上がっています。まずは、各種の
介護施設に入所できない介護難民が増え続けているこ
とです。この問題は自宅で老親を看るための介護離職と
いう形でも現れます。2015年に安倍政権は「介護離職ゼ
ロ」を掲げましたが、今日でも年間10万人規模の離職が
あると推計されています。介護施設の拡充とともに、職員
の処遇改善や介護ロボットなどの活用によって、スタッフ
の着実な確保をはかる政策が求められます。

一方、子どもたちが祖父母や病気の親･兄弟姉妹の面
倒をみる「ヤングケアラー」の問題も明らかになってきま
した。政府の調査では、中学2年生で5.7%、全日制高校2
年生で4.1%の生徒が「世話をしている家族がいる」と回
答しました。子どもたちの負担は大きく、国民民主党は、
実態調査とともに福祉的･教育的支援を国･地方公共団
体に義務づける「ヤングケアラー支援法案」を参議院に
提出しました。一日も早く支援が届けられるように尽力し
ていきます。

最近は、介護保険料の負担に関する意見がよく寄せら
れます。現役サラリーマンの介護保険料は労使折半で給
料から天引きされますが、離職後の65歳からは、ほとん
どの人は「特別徴収」として公的年金から天引きされま
す。これに国民健康保険料や住民税も一緒に天引きさ
れ、手取りの年金は大幅に減ります。介護保険料の徴収
年齢の引き下げを含め、保険料の軽減化を図るための
検討が必要です。

「矢田わか子」
活動報告

参議院議員

ヤングケアラーが
増えているのは、なぜなの？

54

ヤングケアラーが生まれてしまう背景には、介護を担う人手
が家族内にいないことがあります。3世代同居率の低下、専業
主婦世帯の減少、ひとり親家庭の増加などから、家庭内にケ
アを担う大人がおらず、必然的に子どもが引き受ける結果に
なっています。厚労省の最新の調査では、小学生でも15人に1
人（6.5%）が世話をする家族が「いる」と回答。このうち平日1日
に7時間を超えて家族の世話をする児童が7.1%もいました。

深刻化する介護問題への対応深刻化する介護問題への対応深刻化する介護問題への対応深刻化する介護問題への対応

矢田わ
か子議員からのメッセージ

フォロー＆チャンネル登録
お願い致します 出所：厚労省ヤングケアラー実態調査、時事ドットコムより
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ウェルカムフォーラム開催報告

2022年5月13日（金）に、新たにヌヴォトンテクノロジージャパン労働組合の組合員になられた2名を対象に、ウェルカムフォーラム
を開催しました。
はじめに、山本執行委員長より入社歓迎の挨拶のあと、NTJ労働組合の存在意義について説明されました。

続いて、担当執行委員より、労働組合の活動について説明しました。
まず第1部では、活動スローガン『新たな結（ゆい）、絆（きずな）を築く』に沿って、運動方針、活動トピックス、職場自治について、
今期議案書に沿って詳細に説明しながら“NTJ労働組合の想い”を共有しました。合わせて、共済、ライフプランと各種サポート体
制についても説明しました。
続く第2部では、労使で解決困難な政治・政策制度の課題、地域社会の課題と向き合う、暮らし改革の取り組みについて学び合

いました。特に、矢田わか子組織内参議院議員の直近の産業政策の取り組みを紹介しながら、労働組合が組織内議員を通じて
政治に関わることの意義を共有しました。

皆さんの今後益々のご活躍を期待しています！
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豊かに生きる

Mission（使命）

笑顔にあふれた未来を
自ら創造する@2030

Vision（ありたい姿）

・職場の自治会機能　
・利他共助共済　
・コミュニケーションツール

Values（行動規範）

組織が存在する意義、組織が
究極的にやらねばならない使命

なりたい姿、目標のイメージを
具体的に表現したもの

組織行動の優先順位を
決めるための行動指針

Azalea  2022.6.6
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現代礼法研究所代表 兼 マナーデザイナー　岩下宜子

4 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

名刺は「これからの長いお付き合いをよろし
くお願いします」という意味で交換します。「よ
ろしくお願いします！」ということは、目下また
は訪問した方から先に差し上げます。

相手の名刺を大事に扱うためにも自分の名
刺をきれいに保つためにも、名刺入れ
は大事な小道具。日本では手か
ら直接お渡しするのは失礼
という考え方があり、名
刺を名刺入れの上に
のせて差し上げま
す。名刺入れにも
注意が必要です。
すれたり汚れた
ものは使わない
ように。名刺が
取り出しやす
く、入れやすい
ものを選びま
しょう。

差し上げ方は、
まず「初めまして
（会釈）、私○○会社
の△△と申します」と言
いながら自分の名刺をのせ
た名刺入れを、相手が取りやす
い位置に差し出します。相手も自分
の名刺を出してきますので、相手の名刺とぶつ
からないように右手で自分の名刺を持ち、相手
の左手に差し出します。それと同時に、自分の
左の名刺入れで相手の名刺を受け取ります。
受け取ったら急いで相手の名刺（名刺入れの
上に置いた）を両手で持ち、一歩ほど下がって
「○○さま、どうぞよろしくお願いします」と四

五度のお辞儀をします。そのとき、相手の名刺
が、胸の高さから下がらないようにします。胸
の高さにキープすることは、「あなたの分身で
ある名刺を大切に思っています」の表現になり
ます。「○○さまでいらっしゃいますね。どうぞ、
よろしく……」などと相手の名前を確認する

言い方より「○○さま、どうぞよろし
く……」と言った方が好感を
もってもらえます。

胸の高さに名刺を
キープしたまま腰か
けたあと、お名前
と肩書を覚えら
れなければテー
ブルの端ではな
く、自分の前方
に置きます。覚
えられたら会釈
して名刺入れに
しまいます。出し
ておくと話に夢中
になって相手の名
刺をテーブルから落
とすなど粗相があって

はいけないからです。ま
た、相手から携帯番号を教え

られても、その場では名刺に直接
書かないようにします。

別れたあとは、その人の個人的なこと、どこ
の出身とか血液型とか、家族構成など聞いたこ
とを名刺に書いておきます。また、自分の名刺
入れは腰から下には入れないようにします。く
れぐれもズボンのポケットから取り出したりし
ないように気をつけてください！

第１回
好感をもってもらえる名刺交換も

新連載
スタート



5月14日（土）に、『PGU京都・滋賀地区懇主催・NTJ労組
共催（ファミリーイベント）ユニバーサル・スタジオ・ジャ
パン®ユニバーサル・パーティ　～ザ・ショータイム～』と
してユニバーサル・スタジオ・ジャパンに総勢176名（うち
ＮＴＪ労組84名）で行ってきました。

参加者の願いが通じたのか前日までの雨が上がり、朝早くからご家族でお目当てのイベントやアト
ラクションを楽しんでいただいた後、夕方からはピーコック・シアターに集合し、食事を済ませてか
らは歌やダンス、エアリアル・アクト、マジックショーなど盛りだくさんの「ユニバーサル・パーティ～
ザ・ショータイム～」が開催され、貸し切りとなったパーティ会場全体で繰り広げられる大迫力の
ショーを楽しんでいただきました。
一緒に盛り上がることでご家族含めて組合員間の交流を深めていただくことができたと思います。

ユニバーサル・スタジオ・ジャパン®

今後も皆様の笑顔がみられるような、もっと楽しんで頂けるイベントを企画
いたしますので、引き続き多くの方々のご参加をよろしくお願いいたします。

PGU京都・滋賀地区懇主催・NTJ労組共催 ファミリーイベント

ユニバーサル・パーティユニバーサル・パーティユニバーサル・パーティ
～ザ・ショータイム～～ザ・ショータイム～～ザ・ショータイム～～ザ・ショータイム～

・今回USJには初めて行きましたが、懸念していた天気も良くなり子供たちは朝から夜まで
存分に楽しめたと思います。
・コロナ禍になって以降ワクチン接種をしても行楽に行くこともありませんでしたが、今回の
イベントの機会をいただいて、数年ぶりにとても楽しい休日を過ごすことが出来ました。
・久しぶりのUSJで、家族みな大変喜んでました。パーティーの夕食も大変おいしく、催しも
盛りあがって、とてもよかったです。

◆ご参加頂いた皆様の感想◆ご参加頂いた皆様の感想◆ご参加頂いた皆様の感想 ＜一部抜粋＞
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2022.6.6  第164号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2021年8月号 ～ 2022年7月号

抽　　選 2022年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０22年6月30日（木）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

□  ①ＮＴＪＵ 第6期 第3回職場統括委員会報告
□  ②「矢田わか子」活動報告
□  ③ウェルカムフォーラム開催報告
□  ④いまさら聞けないビジネスマナー
□  ⑤4月経営概況
□  ⑥ファミリーイベント開催報告
□  ⑦第93回 連合乙訓地域メーデー
□  ⑧アンケート

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

Azalea  2022.6.6

第93回 連合乙訓地域メーデー第93回 連合乙訓地域メーデー第93回 連合乙訓地域メーデー第93回 連合乙訓地域メーデー
連合乙訓地域メーデーが、3年ぶりに4月29日（金/祝日）雨
の中、またコロナ感染予防対策として規模を縮小し、ＪＲ長岡
京駅前のバンビオ広場公園で開催されました。
式典前には、可愛らしいちびっ子「バトンチ－ム島本」によ

るバトントワリングパフォーマンスが行われました。
式典では、連合乙訓の山本議長（ヌヴォトンテクノロジ－

ジャパン労組 執行委員長）が主催者を代表して挨拶を行い
ました。その後、京都府山城振興局のご代表、乙訓二市の市
長、自治体議員など来賓の方々の挨拶の後、「一人ひとりが
尊重される多様性を認め合う社会を目指してみんなが輝く
未来をつくろう！」とするメーデー宣言が採択され、山本議長
の発声で「ガンバロー」を三唱し閉会となりました。
式典終了後は、大抽選会を開催し、NTJUから参加された

ご家族も多数当選されていました。
会場内には、東日本大震災の復興支援物品販売や援産
施設授産品の販売などもあり、メーデー会場は大いに盛り上
がっていました。
メーデー終了後には、NTJU独自の抽選会として、ギフト商
品等が参加家族単位で必ず当たる恒例の抽選会も開催し
ました。各抽選会に当選された皆様おめでとうございました。
結びに、天気予報の通り雨の中での開催となりましたが、
大勢のご家族に参加いただき感謝申し上げます。来年も皆
様の参加よろしくお願い致します。

式典の様子

ステージの様子バトン




